

# GACETA DE MADRID.

JUEVES 27 DE DICIEMBRE DE 1827.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### ISLAS JONICAS.

*Corfú 18 de Noviembre.*

Ibrahim-baja, despues de haber quemado en su última correría las casas que quedaban todavía en el occidente del Peloponneso, arrancado todos los frutales, y degollado los mugeres y niños que habia caido en su poder, se ha retirado á Modona parte de los árabes, que habia dejado guarneciendo á Patrás, han podido abrirse paso y reunirse á este gefe de g. del actual. Ibrahim ha mudado de caracter desde la destruccion de la escuadra egipcia, y parece ahora mucho mas humano.

Las cartas que acabamos de recibir de la isla de Egina nos dicen que continuaba con mucho vigor el bloqueo de la isla de Eubea; las tropas que han desembarcado ocupan toda la parte del norte hasta el pie del monte Delfos. Ha habido últimamente una accion con los turcos, que habia enviado Omer baja para impedir la marcha de los griegos sobre Negroponto, y en la que han salido estos vencedores; el enemigo ha tenido pérdida de consideracion.

El hijo de Carataso, que pasaba á Patrás para reunirse con el general Panurias, tuvo aviso en Jarsetza, pueblo casi arruinado sobre el monte Goura, que unos 100 delis (caballería escogida de los turcos) bajaban por la falda del monte; inmediatamente el jóven Carataso, que estaba acompañado de sus mas valientes palikaris, se puso en emboscada para caer de sorpresa sobre el enemigo. Estos delis conducian una porcion de dinero que el Sultan enviaba á Reschid-baja para pagar á los albaneses; los turcos se defendieron con valor; pero al fin tuvieron que sucumbir, habiendo quedado el dinero en poder de los griegos.

Despues de este encuentro abandonó Carataso su proyecto de reunirse á Panurias, y se restituyó á Volos; ha jurado sobre los santos evangelios no emplear este dinero sino en hacer preparativos para una expedicion al Olimpo su patria, y para desembarcar sus bizarros compatriotas en las costas de Platamona.

No habiendo sido pagados los albaneses, han dejado el campo de Reschid-baja, el cual se halla actualmente en Tebas de Beocia; y como toda la parte occidental de la Grecia se halla ocupada por los griegos, han tenido que dirigirse á la Tesalia, á fin de atravesar el Pindo y restituirse á sus hogares. El seraskier, para reparar la pérdida de dinero que ha experimentado, ha mandado que todos los que habitan el territorio de su dominio (sin designar el nombre de cristianos, sin embargo de que no hay un solo turco en toda la Grecia propiamente dicha) presenten todo el oro y plata que posean bajo pena de la vida; pero los griegos, sin hacer caso de estas amenazas, han enviado á Calamos y á Sira todo el numerario que tenian para comprar pólvora y balas.

### PRUSIA.

*Berlin 1.º de Diciembre.*

La Gaceta de esta capital publica el siguiente artículo: „Continuando las pesquisas que se habian comenzado, tanto en los estados prusianos como en otros países de la Alemania, relativamente á las tramas revolucionarias, se han descubierto algunas asociaciones secretas formadas fuera de la Alemania en 1820 por enemigos de la tranquilidad pública, que estaban en relacion con las explosiones revolucionarias que habian estallado en aquella época en algunas partes de la Europa; y que se extendieron por la Alemania. De este número era la sociedad de los jóvenes (*bund der jungen*), la cual aunque su verdad era menos violenta en sus medidas que otras de su especie, no era sin embargo menos peligrosa; porque como procedente de las primeras debia dirigirse á hacer instrumentos siegos para sus maquinaciones

nes á la misma juventud alemana, al momento que esta entrase en la vida civil, por medio de un juramento de obediencia prestado á autoridades desconocidas, y prepararlos en seguida á ser individuos de asociaciones ulteriores. La sumaria dió á conocer que en algunos estados de Alemania habian tomado parte en estas sociedades, tachadas de alta traicion, un considerable número de jóvenes, de los cuales unos frecuentaban aun las universidades, y otros obtenian ya empleos públicos; en su consecuencia se abrió sobre este particular un proceso judicial en todos los estados alemanes, sentenciándose contra los delinquentes la reclusion en castillos.

En diferentes provincias del reino de Prusia llegaron tambien á ser individuos de esta asociacion algunos jóvenes olvidados de la fidelidad y adhesion que debian al Rey y al Estado. Como los delinquentes no habian sido juzgados en un mismo tribunal, ordenó S. M. que para formar una sumaria en Copenhague estableciese una comision particular, y para las apelaciones sirviese, en primera instancia, el tribunal supremo de Breslau, reunido *in pleno*, y el de Naumburgo para las segundas instancias; y segun la sentencia pronunciada por estos tribunales á 29 individuos de la sociedad de los jóvenes inculcados en el proceso; y teniendo en consideracion el diferente grado de su delito, 18 fueron condenados á 15 años de reclusion en un castillo, 2 á 14, 3 á 13, 1 á 11, 1 á 10, 2 á 9, 8 á 8 y 1 á 6.

Berlin 28 de Noviembre de 1827. — Los Ministros del Interior y de Justicia.” (*Gacete de Franc.*)

### AUSTRIA.

*Viena 30 de Noviembre.*

*Copia de un oficio del Príncipe de Metternich al baron de Ottenfelds su fecha el 22 de Setiembre de 1827.*

„La crítica y dificultosa posicion en que habeis puesto, Señor Barón, á nuestro Gobierno con la inexplicable conducta que habeis observado, negando nuestra cooperacion á la simultánea medida de los Sres. Ministros de las tres cortes aliadas cerca de la Puerta, ha desagradado mucho á S. M. el Emperador, quien os la afea y desapueba enteramente en esta ocasion.

„En efecto, no pueden comprenderse las razones que os hayan movido á negaros á la invitacion que aquellos Sres. Ministros os habian hecho; si os hubieseis penetrado bien del espíritu de las instrucciones que os remiti en Diciembre último, y que desde entonces no han sido revocadas, no hubierais cometido seguramente semejante falta.

„Para repararla, pues, lo menos que yo puedo hacer es imponeros la pena de que vos mismo vayais á dar satisfaccion á los Sres. Ministros, vuestros colegas, de que habeis entendido mal las órdenes que os habian dado, y á declararlos que estais dispuesto á apoyar en lo sucesivo por todos los medios de que podais disponer, los pasos que se dirijan á apartar á la Puerta de su obstinacion y de su pertinacia en no aceptar las medidas saludables que se la han propuesto últimamente, en atencion á que los deseos de S. M. I. estan absolutamente conformes con los de sus augustos aliados en cuanto á sostener la paz general y á restablecer el orden y la seguridad en el Oriente.

*Orillas del Danubio 29 de Diciembre.*

Se asegura aqui que á consecuencia de haber declarado la Puerta que los sucesos ocurridos en Navarino la habian exonerado de las condiciones á que se habia comprometido por el tratado de Ackerman, Mr. d'Ottenfelds habia manifestado al momento al divan que la corte de Austria no podría aprobar semejante resolucion. Tambien se añade que el Internuncio habia declarado

que de la rigurosa observancia del tratado de Ackerman, dependia la mediacion de la Austria. (*Gazette de France.*)

*Idem 1.º de Diciembre.*

El 29 de Octubre dejó el Gran-Visir el antiguo palacio del Agá de los genizaros, que se le habia señalado para habitacion desde que ocurrió el grande incendio del 31 de Agosto del año pasado, y ha ido á habitar el palacio de la Puerta (construido nuevamente, adonde ha trasladado el ministerio. Esta mudanza se ha celebrado con la mayor solemnidad: el aspecto que presenta este nuevo palacio tiene cierto aire imponente y magestuoso. Se le ha dado una extension considerable por medio de algunos terrenos que se han comprado al efecto, y está cercado de un alto y fuerte muro. Las puertas están adornadas con inscripciones de oro: los patios tienen la suficiente extension para los ejercicios de las tropas, y se ha construido un cuartel en las inmediaciones. Entre los cuartos del interior, los del Gran-Visir y la sala del Divan, merecen particular atencion. En el atrio principal de esta pieza se lee un versículo del Koran, cuyas letras colosales y doradas imitan un manuscrito del Gran Señor, en calidad de primer *katab* ó calígrafo del imperio.

Cualquiera que sea la sorpresa y mal humor que haya podido producir en el ánimo de los musulmanes la noticia de la destruccion de la escuadra turco-egipcia, quemada en plena paz en el puerto de Navarino, no ha sido alterada un solo instante la tranquilidad pública, ni se ha comprometido en lo mas mínimo la seguridad de los habitantes francos de esta capital, y particularmente la de los comerciantes y otros súbditos de las Potencias aliadas: de esta manera ha dado el Gobierno una prueba admirable, no solo de su energía y firmeza, sino tambien de su humanidad y moderacion.

Lo mismo ha sucedido en Smirna, á pesar de la llegada al puerto de varios buques de guerra de las tres Potencias, y de la exasperacion de los ánimos, causada por el desembarco de los griegos en Scio, capitaneados por los aventureros Fabvier y Cochrane. Sin embargo, hasta el 5 último no se habia alterado la quietud pública en la ciudad, mediante las energicas medidas del bajá, y la cooperacion activa del comandante de la escuadra austriaca.

(Extracto de una carta particular de Constantinopla del 11 de Noviembre.)

#### ALEMANIA.

*Frankfort 6 de Diciembre.*

El baron de Leykam, que ha sido nombrado Encargado de Negocios de S. M. brasilense cerca de la Confederacion alemana, es cuñado del príncipe de Metternich. Se dice que le han asignado 200 florines de sueldo.

Se tiene por cierto ahora que la Princesa María de Baviera no dará su mano al Emperador D. Pedro: por el contrario se dice que dentro de pocos dias se celebrarán en Munich los esponsales de esta Princesa con el Príncipe Maximiliano de Sajonia.

*Leipzig 7 de Diciembre.*

Se ven pasar muchos correos por esta ciudad, y los agiotistas buscan noticias con que sorprender al público. Es cierto que el jefe de estado mayor ha salido para el ejército ruso de Besarabia; pero todas las demas especies que se han esparcido cerca de este ejército, y sobre los acontecimientos de Grecia, no tienen la menor probabilidad, y parece estar vertidas por el espíritu de partido. Los documentos que se han publicado con motivo de las diferencias entre la Baviera y el gran ducado de Baden, y entre el Gobierno de Hannover, y el ducado de Brunswick, ocupan al público casi tanto como las cosas de Oriente.

#### INGLATERRA.

*Londres 11 de Diciembre.*

Nos hallamos en la misma incertidumbre con relacion á los negocios de Oriente. Los fondos no han experimentado notable alteracion: los consolidados se sostienen á 83½.

— El almirantazgo ha dado las disposiciones mas activas para que á la mayor brevedad se armen cuatro lanchas bombarderas. Se trabaja dia y noche á bordo del *Hecla*. El *Grasshopper*, capitán Hoche, ha recibido orden de estar pronto á dar la vela. Los barcos de vapor, cuyo mando ha confiado S. A. R. el grande almirante á varios tenientes de la marina Real, serán armados con cañones de grueso calibre, segun su fuerza respectiva. (*Globe and Traveller.*)

— Es muy digno de observar que aquellos mismos hermanos nuestros, que durante una larga serie de años habian sido tan prodigos en tributar elogios al Gobierno del Rey, tomen ahora un rumbo muy distinto, ya reprobando casi siempre todo cuanto haga aquel, y ya complaciéndose en profetizar calamidades públicas. La obstinacion de la Turquía en no admitir las proposiciones de las Potencias aliadas, les ha suministrado ocasion para hacerlos mas satisfactorios pronósticos, al mismo tiempo que por otro lado los rumores adversos prolongados por las periódicos alemanes los llenan de un júbilo inexplicable. La noticia de la prision, de la muerte misma de los Embajadores, y del degüello de todos los francos, la hubieran recibido como una prueba incontestable de su sagacidad.

Debemos pues aventurarnos á desmentir estas previsiones patrióticas. Cuando se concluyó el tratado de Londres habian previsto muy bien las grandes Potencias el caso de que el Sultan, aunque superior en luces y en energía á sus predecesores, pero imbuído sin embargo en las preocupaciones de su nacion, no sintiese la fuerza de las circunstancias que le imponian la ley de aceptar la intervencion. Una aceptacion inmediata no era por otra parte ni imposible ni inverosímil, habiendo ademas motivos para creer que Ibrahim-bajá consentiria en el armisticio pedido por la imponente escuadra de las Potencias aliadas. No obstante, la determinacion del bajá fue dudosa, y un combate como el de Navarino no podia darse sin que entrase en él algun cálculo.

Tambien debió preverse que podria ser necesario hacer algunas otras demostraciones mas cerca de la corte del Imperio otomano; pero por eso no se conseguirá mejor, ni mas pronto, el grande objeto que se proponen las partes contratantes: ninguno de los sucesos que puedan ocurrir podrá desviarlas de los principios del tratado del 6 de Julio, ni influirá en el resultado que debia tener este tratado relativamente á la situacion general de la Europa, y del mismo Imperio turco. Este resultado acaso podrá retardarse; pero todo el poder del Sultan, por grande que se le quiera suponer, no será capaz de impedir se verifique. El cambio de las relaciones entre la Grecia y su imperio se ha consumado; y ya no puede haber duda ni resistencia sino acerca del grado de relaciones que deben subsistir en adelante entre la Turquía y las provincias libres. (*New Times.*)

— Se han recibido noticias de Batavia hasta el 13 de Agosto, y segun un parte del teniente gobernador general de Cock, dado desde Soura karta el 19 de Julio de 1827 á S. E. el comisario general, parece que habia habido un encuentro con los rebeldes en las inmediaciones de Passar Gedé, en donde se creyó que nos dejarian tomar posiciones militares sin ninguna oposicion; pero al momento se vió que trataban de oponerse á ello con vigor, y que para este efecto habian reunido una fuerza imponente en aquella comarca. Las disposiciones que tomó el coronel Cochius hicieron se frustrase su ataque. Los rebeldes se habian dividido en tres columnas, de las cuales la mayor era de 20 hombres armados casi todos con fusiles. Al principio manifestaron mucha serenidad; pero habiéndose desplegado todas nuestras fuerzas se vieron precisados á retirarse.

El mismo dia inquietaron tambien dos puestos cerca de Djoojokarta, y aun llegaron á penetrar hasta la retaguardia en el campo chino; pero muy pronto tuvieron que ponerse en huida.

#### FRANCIA.

*Paris 14 de Diciembre.*

*Bolsa de hoy.* Cinco por 100 consolidados á 101 f. 50 c. Acciones del banco 1985. Empréstito Real de España 66½.

— Hemos recibido periódicos de Nueva York que alcanzan hasta 8 de Noviembre. Todos ellos incitan al pueblo para que se oponga á la eleccion del general Jackson para presidente (1). Si se verifica este nombramiento pronostican la pérdida de su libertad, de su riqueza, y aun de que se cambie su union en una república puramente militar. Véase una muestra de esta polémica:

„Si sale presidente el general Jackson, ó procurará darse importancia como guerrero, ó se quedará en un estado completo

(1) En la última eleccion de presidente de los Estados Unidos tuvo el general Jackson mayor número de votos que sus competidores; pero como no llegaban á la mayoría absoluta, se dejó la eleccion, segun la ley, al congreso, que eligió á Mr. Adams. (*R. F.*)

de nulidad: Mas como no es regular que quiera hacer un papel tan triste como promete lo segundo, elegirá el primer medio; y las consecuencias que de ello deberán resultar son bien claras para que dejemos de conocerlas. Encontrará razones las mas hermosas del mundo para atraerse á su partido á todos los militares arrojados que hay en nuestra época, y con su auxilio romperá los vínculos de una paz fastidiosa, como indigna de corazones tan valerosos. De este modo nuestra floreciente república puede mudarse en el Gobierno mas miserable, mas despótico, mas enemigo de una vida tranquila; y mas duro de cuantos pueden afligir á la especie humana: que es una república militar. Hay muchas señales en nuestro país que nos manifiestan no hallarse muy lejana esta desgraciada época. En varios puntos se halla establecida con el mayor cuidado una educacion puramente militar; la juventud, en lugar de instruirse en cosas útiles y honestas; se ejercita en hacer evoluciones militares y en manejo de armas; y en fin, para que lleguemos mas pronto á aquel estado de cosas, se propone como candidato para la primer dignidad de la república á un hombre falto de todas las cualidades esenciales, sin mas recomendación para los habitantes libres del país que valor feroz, un caracter el mas indómito, y el desprecio con que mira la constitucion y las leyes. Si todo lo que acabamos de decir no es suficiente para que los hombres sabios y reflexivos, dejando á un lado otras consideraciones de menos valia, nieguen su voto á semejante hombre, y huyan de un sistema tal, no podremos menos de sorprendernos. Las consecuencias casi seguras, que atraeria esta eleccion, son demasiado serias, y muy alarmantes para que no se miren atentamente."

Los mismos periódicos contienen algunas noticias de Méjico que son de poca monta. (*Gazette de F.*)

*Sobre la probabilidad de los resultados del combate de Navarino, respecto á la existencia del imperio otomano.*

Los griegos desde el principio de su insurreccion han sido considerados en Europa como libres é independientes, y sin embargo su causa está todavía indecisa. En las desavenencias que hubo en 1821 entre la Rusia y la Puerta, se creyó que el águila rusa iba á reemplazar la media luna en los muros de Bizancio; empero el ejército ruso no ha pasado el Pruth, y un Embajador de esta potencia reside en la corte del Sultan. Se ha considerado el tratado de 6 de Julio como un monumento indestructible de la política generosa del Gabinete de S. James. Se han hecho todas las conjeturas imaginables acerca de esta acta diplomática; mas nadie habia previsto la destruccion de la escuadra turco-egipcia."

El público ha mirado este acontecimiento como un decreto irrevocable de los Gabinetes de Europa contra la potencia otomana. Se ha temido que el Divan mandase en su desesperacion el asesinato general de todos los cristianos que habitan sus Estados; y sin embargo no habia habido el menor desorden en Constantinopla cuatro dias despues de haber recibido la noticia del desastre de Navarino.

¿De dónde pues dimanar estas equivocaciones continuas de la opinion? Creemos que debe buscarse la causa en el modo con que se han prevenido los ánimos acerca de los acontecimientos de Oriente, y en el origen primario de estos acontecimientos.

Despues de la caída de Bonaparte vióse restituir la Francia á sus antiguos límites; se indemnizó la Prusia de sus pérdidas; el Austria misma quedó ampliamente satisfecha de su perseverancia en la lucha que acababa de terminarse; pero en esta presa se vió á la Rusia adjudicarse la parte del Leon. Salió del congreso de Viena enriquecida con la Besarabia, la Finlandia, el ducado de Varsovia y los despojos de la Persia.

La Inglaterra no fue al parecer tan magníficamente recompensada; pero supo elegir habilmente el lote que se adjudicó en el botin: tomó para sí, como todos saben, las Islas Jónicas; y afirmó de esta manera su dominacion en el Mediterráneo, con ánimo sin duda de apropiarse todo el comercio del Ponto-Euxino, y de arruinar un dia el importante establecimiento de Odesa.

Hollábase la Europa en un estado de tranquilidad aparente á lo menos; cuando la Rusia, perseverando en sus proyectos de invasion, volvió á encender la guerra en Oriente. Ahora comenzamos á ver los resultados de esta política.

La Rusia en lugar de levantar el trono de Constantinó y concluir con abandonar á los griegos; y enviar un Embajador á la corte del Sultan.

La Francia habia seguido una línea política juiciosa y conforme á sus intereses, sosteniendo á la Turquía, favoreciendo su reforma militar, y sobre todo manteniendo relaciones amistosas

con el bajá de Egipto, y ayudándole á organizar su ejército y aumentar su marina.

Mas de un golpe ha salido violentamente, y como á su pesar, de esta política de intereses: ha cooperado á la destruccion de una fuerza marítima, que mas que ninguna otra Potencia habia contribuido á engrandecer; ha roto todos sus vínculos con el bajá de Egipto, y ha destruido las fuerzas navales que podian contrabalancear el poder de la Gran-Bretaña en los mares de Oriente.

El Austria empezaba á congratularse de haber alejado la destruccion que amenazaba á un imperio vecino, cuya existencia es necesaria á su posicion y á la seguridad. Este imperio no puede ver con buenos ojos la debilitacion de la marina otomana.

La Inglaterra es pues la única que ha ganado en la batalla de Navarino, y la que tiene un interes inmediato en que se lieve á efecto el tratado de 6 de Julio. Desde luego ha paralizado los proyectos ambiciosos de la Rusia, y con la destruccion de la marina turca ha dado un golpe sensible á los intereses mercantiles de la Francia, y ha trastornado para en adelante los proyectos que tal vez pudiera haber formado esta Potencia de acuerdo con el bajá de Egipto contra los establecimientos ingleses en la India.

La Inglaterra trabajará sin duda por asegurar su preponderancia en el Mediterráneo, dando una existencia independiente á la Morea y á las islas del Archipiélago, ó mas bien colonizando en provecho suyo toda aquella parte de la Grecia que estaba hace un siglo bajo la proteccion de la república de Venecia. En una palabra, el incendio de Navarino ha favorecido á un mismo tiempo los intereses, los odios y rivalidades de la Inglaterra.

Tales son las importantes ventajas que ha sabido sacar la Inglaterra de los disturbios de Oriente.

Algunos extrañarán quizá la indiferencia con que el ministerio frances mira los intereses mercantiles de su país; pero há largo tiempo que la Inglaterra lo lleva á remolque, digámoslo así, obligándole á destruir con sus propias manos las ventajas que las circunstancias y su posicion le habian proporcionado.

Peró el combate de Navarino ha trastornado todas las antiguas combinaciones relativas á la Turquía; y sin duda no tardará la Rusia en reconocer el error en que ha sido envuelta: echará de ver, que renunciando á todo engrandecimiento, ha favorecido los proyectos de invasion de una Potencia que no se detiene jamas; y que conquista con su diplomacia cuando no puede hacerlo á cara descubierta.

Queda demostrado en el dia que si la Inglaterra ha quemado la escuadra turca, es porque la causaba zelos: es probable que no irá á bombardear á Constantinopla; y tambien es cierto que hará todo lo posible porque los rusos no pasen el Pruth. Cuando haya agotado todos los recursos de su diplomacia, á fin de impedir que la Rusia entre en campaña, mudará de language; y aun no será extraño que trate de reconciliarse con el Divan. Le será facil inspirarle rezelos en cuanto á las intenciones hostiles del Gabinete de Petersburgo; se justificará del incendio de la escuadra turca, imputándolo á la conducta de Ibrahim, y tal vez á una equivocacion de los almirantes. Ofrecerá, si es menester, á la Puerta el auxilio de sus escuadras, reemplazando los bajeles quemados en Navarino, y de este modo conservará la Inglaterra su imperio en el Mediterráneo: alejará de él á las demas Potencias europeas, y conseguirá el objeto que se ha propuesto. Finalmente, no se le olvidará al Gabinete británico añadir, para calmar la indignacion del Gran Señor, que la casualidad ha favorecido sus intereses, haciéndole desaparecer la escuadra del bajá de Egipto, con la cual pudiera un dia declararse independiente, y aun bloquear los Dardanelos con sus bajeles.

En el estado en que se encuentra hoy la Turquía, estado que la compromete á declarar la guerra, pero sin poder sostenerla por mar, se verá precisada, para resistir á la Rusia, á admitir en desesperacion de causa, la mediacion de la Gran Bretaña; cuya alianza le será al fin mas ventajosa que la del Austria. Entonces veremos en qué parará el tratado de 6 de Julio, y lo que el Gabinete de S. James se proponia, haciéndolo adoptar á la Francia y á la Rusia.

En apoyo de estas conjeturas, añadiremos como un hecho cierto, que la noticia de la catástrofe de Navarino no solamente no ha alterado la tranquilidad pública en Constantinopla, sino que los Embajadores europeos continuaban todavia sus relaciones con la Puerta. Si entre estos Embajadores hay alguno amenazado con el resentimiento del Sultan, el rumor público no designa hasta ahora mas que al de Rusia.

Por otro lado sabemos que un oficial superior de la marina inglesa ha sido enviado últimamente al almirante Codrington para informarse menudamente de todas las ocurrencias del puerto de Navarino. ¿Será que la Inglaterra quiere hacer creer por este medio que desapruéba la conducta de este almirante? El tiempo nos dirá la verdadera causa de esta comision, y no tardaremos en examinar que resultados producirá el combate de Navarino con respecto á la independencia de la Grecia. (*Quotidiemus*.)

## ESPAÑA.

*Madrid 26 de Diciembre.*

SS. MM. seguan sin novedad en su importante salud, segun lo anuncian los partes recibidos de Barcelona de los dias 21 y 22 del corriente.

El 18 habian tenido el honor de ofrecer sus homenajes, y besar las Reales manos, el Baile general, párroco y ayuntamiento de la villa de San Adriá de Besos; los párrocos de San Gines de Agudells, de S. Clemente de Llobregat, de Argentona, de Castellá y de S. Gervasio, el cura y ayuntamiento del Papiol, y el domero de las religiosas benedictinas, á nombre de su comunidad.

SS. AA. siguen en esta corte con la mejor salud.

*Exposicion á S. M. del cabildo de la colegiata de Tremp, en el obispado de Urgel.*

Señor: El cabildo de esta santa iglesia se llenó de amargura cuando vió en la pastoral de su prelado de 1.º de Junio próximo pasado las semillas de una rebelion que amenazaba la tranquilidad de la provincia, y sobre todo turbar el reposo que necesita V. M. para obtener la felicidad de sus vasallos. Interpuso sus fervorosas oraciones secretas, como prevenia el prelado, y por desgracia no fueron oidas, puesto que crecieron aquellas semillas de un modo áombroso, usando el augusto nombre de V. M. para sorprender á los incautos y sencillos, añadiendo la hipocresia, y sacando de las cárceles los reos mas criminosos, algunos de los cuales tuvieron la osadia de elevarse á caudillos.

Conocia el cabildo que la fermentacion llegaba á lo sumo, redobló sus plegarias; mas no pudo dejar de ver con dolor la irrupcion que ejecutaron los rebeldes en el pais en 19 de Setiembre último; bien que sin entrar en la villa; pasando por su arrabal, y fue preciso desplegar todo su zelo, no solo aumentando las plegarias al Dios de las misericordias en comun y en particular, sino tambien haciendo conocer que no podia ser negocio consentido por V. M., como se propalaba, á cuyo candor, autoridad y justicia no era posible ocultarse la ruina que debia producir; siendo por otra parte ciertísimo que todo dimanaba de la perfidia de los enemigos del trono y del altar.

Así alentado el espíritu público, apoyado del ayuntamiento, reanimó el ardor de los Voluntarios Realistas de esta villa y pueblos vecinos, sin embargo de estar los rebeldes en Talarn, á un cuarto de legua de distancia, de que resultaron dos acciones verdaderamente gloriosas en la de Figuerola y sus inmediaciones, que impusieron á los rebeldes, y no osaron entrar en Tremp; pero lo que acabó de realzar el entusiasmo á favor de la legitimidad fue la acertadísima y nunca bastante elogiada resolución de V. M., contenida en vuestro Real decreto de 18 del mismo mes de Setiembre, que no podrá leerse sin el mayor encarecimiento en los anales de la historia.

En su vista el cabildo continuó sus rogativas comunes y particulares por la apreciable salud de V. M. y acierto en sus disposiciones; con accion de gracias al Todopoderoso por haberle inspirado una providencia tan singular, y las está continuando públicas en virtud de orden del vicario gobernador, sede vacante, á fin de que se digné mantener á V. M. la mas perfecta salud, y el acierto en las providencias para sofocar tan ominosa rebelion.

El cabildo, pues, felicita á V. R. M. de la manera mas completa y satisfactoria por la resolución expresada, digna del magnánimo y piadoso corazón de un Monarca tan distinguido; por su llegada y permanencia con la mejor salud en la metrópoli eclesiastica del principado, y por el acierto y celeridad con que ha disipado el incendio que amenazaba una ruina ciertamente lamentable. Quisiera ejecutarlo por medio de dos individuos de su

seno; pero la necesidad de la iglesia no se lo permite, y suplica á V. M. con el mas profundo respeto se digné disimularle que lo haga en este papel.

Dios guarde la católica Real Persona de V. M. los dilatados años que necesita la monarquía para su felicidad, y la iglesia para su aumento.

De nuestra sala capitular de Tremp á 18 de Noviembre de 1827.—Señor.—A I. R. P. de V. M.—Jaime Jordana, capiscol.—Josef Antonio de Arcas, sacrista presidente.—Francisco Peix y Vila, canónigo.—Francisco Vilanova, presbítero secretario.

## Real Caja de Amortizacion.

El sorteo de los vales no consolidados de Enero que han de cangearse por los consolidados de la propia creacion, se celebrará en el dia 31 del presente mes de Diciembre á las dos de su tarde, en una de las salas del Supremo Consejo de Hacienda, autorizado por la comision de Inscripciones.

A su consecuencia, y siendo la suma del capital que se ha de amortizar de 4.818,823 rs. y 32 mrs. vn., de la cual corresponde una mitad á la Caja y otra al público, se han arreglado los vales segun sus clases, cubriéndose los picos que resulten á los particulares con los de la caja, á fin de que obtengan un número fijo de secciones premiadas.

Siendo el número de vales de á 400 pesos no consolidados, pertenecientes al público 8210, saldrán premiados 150 divididos en tres secciones de á 50 números cada una.

De los de á 200 pesos que son 30,020 serán premiados 300 en seis secciones.

Y de los de á 100 pesos que son 77,675, serán premiados 400 en ocho secciones.

Segun va demostrado el sorteo se verificará por secciones de 50 números cada una, de forma que los 8210 vales de á 400 pesos, serán representados por 165 secciones, las 164 de 50 números cada una y la restante de 10; pero si esta cayese en suerte, se sacará otra seccion, de la cual serán premiados solamente los 40 primeros números.

Los 30,020 vales de á 200 pesos serán representados por 601 secciones, las 600 completas y la una de 20 números; mas si esta saliese premiada, se sacará otra seccion, de la cual solo se entenderán agraciados los 30 primeros números.

Y los 77,675 vales de á 100 pesos, serán representados por 1554 secciones, las 1553 íntegras y la última de 25 números; y si cayese en suerte esta última, se practicará igual operacion que en las antecedentes.

El número de vales de que se hace mérito, es el que se ha presentado á su renovacion hasta el dia 11 de Diciembre del corriente año y del cual se ha separado la parte amortizada conforme á reglamento; por lo que se hallarán varias secciones que los números de los vales no son correlativos.

Se anunciará cuando los agraciados han de acudir á su cange.

## ANUNCIOS.

En el almacén de música de D. Josef Leon, que tiene establecido en Madrid, calle de la Gorguera, se halla un completo surtido de métodos y obras elementales: las óperas de Rossini que han merecido mas opinion, en particion con acompañamiento de piano: para piano solo: en cuartetos para dos violines, viola y bajo: y para flauta, violin, viola y bajo; las oberturas de las mismas óperas para piano, guitarra, dos violines y dos flautas; y un abundante surtido de música de los autores de mas crédito para todos instrumentos, el cual se renueva continuamente con la constante llegada de las obras de conocido mérito que se publican en Francia.

—*Marcha extractada del coro de conjurados en el segundo acto de la grande ópera nueva il Crociato in Egitto para piano á 5 reales, guitarra 4 y flauta 3. wals de la introduccion del primer acto en la misma ópera para piano á 5 rs. y guitarra á 4. Plegaria para canto con acompañamiento de piano á 6 rs. y para guitarra á 5; dicha plegaria es cantada por la Sra. Albini en la ópera del Otello: se hallarán de venta en la librería de Brun, frente á S. Felipe el Real.*